

**„So evangelisch ist Wien“ Martina Schomaker-Engemann (Hg.),
Neuerscheinung Falter Verlag.**

Wie ein vielstimmiges Buch über eine pulsierende Stadt vorstellen? Ein Versuch: Musik gehört zum Evangelisch-Sein wie das Wiener Lied zur Donaumetropole. Was haben nun beide gemeinsam? Im Wienerlied steckt viel Lebensfreude verbunden mit Straßen, Plätzen, Treffpunkten der Stadt, auch ein wacher augenzwinkernder Humor mit starkem sozialkritischen Einschlag und natürlich Himmel und Erde, darin die Wiener Seele individuell wie gemeinschaftlich selbstbewusst schwingt. Ein besonders Kennzeichen des Wienerliedes ist auch die Vielfalt an Harmonien, chromatischen Variationen und auch theatralischen Pausen. Rhythmus- und Tonartwechsel finden sich oft erst im Refrain wieder, wenn es um die „Herzensmitte“ geht, also das, was ganz tief bei allen Melodien des Lebens verbindet - Das gemeinsame „Stück vom Himmel“.

Auch das Evangelisch-Sein in Wien ist eine vielstimmige Melodie, die in einem verbindenden reformatorischen Refrain an vielen Orten, Plätzen und Straßen einer wunderbaren Stadt ihren lebendigen und inspirierenden Ausdruck findet.

Die Referentin für Öffentlichkeitsarbeit der evangelischen Superintendentenz A.B. Wien, Martina Schomaker-Engemann, hat nun im vorliegenden Buch die 21. Kirchengemeinden und die vielfältigen Einrichtungen der evangelischen Kirche A.B. in Wien (etwa Diakonie, Bibelzentrum oder auch die internationalen Glaubensgemeinschaften) in all ihrer Unverwechselbarkeit und „kreativen Melodie“ porträtiert. Das evangelische „Libretto“ kommt dabei, ganz im protestantischen Ursprungssinn, von den Evangelischen in all diesen Stadttreffpunkten selbst. Es sind Erfahrungen, Erzählungen in Worten und Bildern, die städtische Gegenwart in sozialem Engagement, Bildungsverantwortung oder ökumenischen wie interreligiösen Dialog bunt leuchten lassen. Und es sind historische und biografische Streiflichter, die evangelisches Leben in Wien vertraut wie überraschend in Kultur, Architektur und Wissenschaft sichtbar machen.

Ein Buch also als Stadtführung wie Einladung zur Begegnung. Evangelisch in Wien – ein unverwechselbares Wienerlied mit Charme und Seele. Nachzulesen im Falterverlag. Mitzuerleben vieler orten...

Walter Pobaschnig, Wien 12_2016

<https://literaturoutdoors.wordpress.com>

<https://literaturoutdoors.wordpress.com/Rezensionen>

